

**COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO
SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA 2020
(ENERO-MARZO)**

INFORME DE ACTIVIDADES

Distinguidos Integrantes de esta H. Junta Directiva:

En cumplimiento al artículo 16, fracción 14 y artículo 13 del Reglamento de la Ley de Entidades Paraestatales para el Estado de Hidalgo, se presenta el informe de las actividades realizadas durante el primer trimestre del 2020 del Colegio de Educación Profesional Técnica del Estado de Hidalgo, con la finalidad de dar atención a los objetivos del Programa Institucional de desarrollo 2017-2022, los cuales contemplan la atención de la educación que se brinda en el Colegio.

Organización de actividades deportivas, recreativas y culturales para su formación Integral

En esta actividad, participaron 866 alumnos de los seis planteles en diversos eventos como: convivencias del día del amor y la amistad, taller de elaboración de poemas y cartas, taller para la técnica del lavado de manos con Sector Salud, así mismo se dio inicio con los talleres de actividades culturales y deportivas del semestre febrero-julio 2020 en el plantel Tizayuca.

Capacitación docente para el fortalecimiento del proceso enseñanza aprendizaje

La calidad educativa es fundamental para la formación de nuestros alumnos, por tanto se capacitó a 85 docentes, en los siguientes cursos: Se realizó el curso taller de SIDEMS, cuyo objetivo permitirá utilizar las aulas interactivas, curso Plandi, Taller sobre: Habilidades matemáticas y de comunicación, así mismo y, derivado de la firma de Convenio de Colaboración CONALEPH con International Youth Foundation, CISCO y Bécalos, se llevó a cabo la segunda capacitación presencial en el CONALEP Bernardo Quintana Arriola en la Ciudad de México con la finalidad de dar continuidad a los trabajos de implementación del Trayecto Técnico “Enrutamiento y conmutación de redes informáticas” en el Plantel Tulancingo, del 27 al 31 de enero 2020, en el cual se les habilitó para el manejo de la plataforma de CISCO y el uso adecuado de los equipos y software con los cuales serán beneficiados 117 alumnos que cursan el cuarto semestre de la especialidad de Informática.

**COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO
SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA 2020
(ENERO-MARZO)**

Vinculación interinstitucional para el desarrollo de competencias de los alumnos

En cumplimiento a esta actividad, se llevó a cabo la primera sesión del Comité de vinculación en el Plantel Tizayuca, así mismo se recibió la donación de 27 kg. de aluminio de la empresa Pegamentos Especializados, S.A. de C.V. con la finalidad de atender algunas necesidades en el taller de fundición del plantel Tizayuca.

Difusión de actividades institucionales

En materia de difusión institucional, se realizaron 153 actividades entre la cuales fueron visitas a secundarias, nota periodística en el medio local IM CONECTADOS referente a la labor social que realiza el Colegio en las comunidades, Publicación digital en el periódico Metropolitano de Tizayuca, publicaciones en facebook y en medios impresos, atendiendo con estas actividades a 28, 869 alumnos de secundaria. Es importante mencionar que, al realizar esta labor, se han tenido excelentes resultados ya que durante este periodo se entregaron 1413 fichas de admisión en los seis planteles del colegio.

Evaluación en Estándares de Competencia Laboral

Se evaluaron y certificaron a 25 personas de los cuales 7 en Atención Prehospitalaria Nivel Básico, 1 en Evaluación de la competencia de candidatos con base en estándares de competencia y 17 en el Estándar “Propiciar el Aprendizaje Significativo en Educación Media Superior”.

Atención de Alumnos con Actividades de Acompañamiento integral

Con la finalidad de mejorar el desempeño y rendimiento académico de los alumnos, se llevó a cabo una constante orientación educativa, es por ello que en este trimestre se atendieron a 847 alumnos con actividades de acompañamiento integral que corresponden a la matrícula de segundo, cuarto y sexto semestre con Talleres impartidos por el Centro de Integración Juvenil como violencia en el noviazgo, así también se realizaron actividades con el grupo de adolescentes promotores de la salud, reunión con madres y padres de familia para dar a conocer y trabajar en el Programa Conalep Entornos Saludables, Plática de Prevención de Violencia en el Noviazgo por parte del Instituto Hidalguense de las Mujeres,

**COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO
SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA 2020
(ENERO-MARZO)**

campaña para concientizar el tema de la igualdad de género con la realización de un cuestionario, Jornada Nacional por la Identidad Cultural, con el único objetivo de egresar estudiantes que dominen la técnica profesional, pero sobre todo estudiantes capaces de enfrentar los retos de la vida y se realizó la conferencia de delitos cibernéticos.

Evaluación continua al desempeño escolar

En este trimestre se presentan los indicadores del semestre agosto 2019-enero 2020 en el cual, la deserción escolar se sitúa en un 12.12% que equivale a 449 alumnos desertores y la reprobación fue del 15.24% y un promedio de aprovechamiento académico de 8.22.

La matrícula total registrada para el periodo escolar febrero-julio 2020, es de 3304 alumnos, así mismo se llevó a cabo la evaluación al desempeño del primer parcial a 3303 alumnos, obteniendo una aprobación de 1961 alumnos que equivale al 59.97%.

Becas

Se hizo entrega de la beca "Benito Juárez" a 3240 alumnos de los seis planteles del colegio, así mismo se cuenta con 199 alumnos con apoyos del sector productivo y 10 con exención de pago de colegiatura.

Entrega de material didáctico para alumnos

Se hizo entrega de 3375 paquetes de libros a alumnos del segundo, cuarto y sexto semestre de los seis planteles del colegio con la finalidad de apoyar al desarrollo de sus actividades, así mismo se recibieron 6 aulas digitales como herramienta para sus módulos de formación básica.

Seguimiento de egresados

Se ha colocado a dos egresados de la carrera de Electricidad Industrial y dos de Control de Calidad en las empresas Conitex Sonoco, Monitoreo y Control de transformadores, dos de Metalmecánica en la empresa PROESA y dos de Asistente Directivo en la empresa kualy Poliductos y uno de la carrera de Control de Calidad es colocado en la empresa Elastomeros SIGMA, S.A. de C.V. todos ellos egresados del Plantel Tizayuca.

**COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO
SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA 2020
(ENERO-MARZO)**

Mantenimiento a la infraestructura educativa

Para dar atención a esta actividad, se realizaron mantenimientos a 39 espacios entre oficinas, talleres, laboratorios, pasillos, aulas, laboratorios, jardines, baños y plaza cívica en los seis planteles del colegio, los cuales constan de mantenimiento a butacas, bancos y mesas, limpieza general de aulas, talleres, laboratorios y oficinas, colocación de portacandados y candados a puertas de oficinas, reparación y mantenimiento a las vitrinas de avisos, habilitación racks, mantenimiento a techo de edificio, reparación de tarja de laboratorio multidisciplinario, pintura e instalación eléctrica de aula prefabricada, sustitución y mantenimiento a lámparas fluorescentes por lámparas tipo Led en áreas administrativas, pintura de paredes de todos los edificios, limpieza de Tinaco de agua de servicios de cafetería, reparación del concreto de cancha de basquetbol, mantenimiento a sanitarios de docentes y administrativos, lavado y desinfectado de cisternas, colocación de señalética referente a los “Espacios Libres de Humo de Tabaco, con respecto al mantenimiento a equipo informático, se realizó actualización de software, se acondicionó el acceso a la red en la biblioteca del plantel Tizayuca, limpieza a filtros y lámparas de cañón del aula Telmex en el Plantel Tepeji del Rio, así como la reconfiguración del reloj checador; en el Plantel Tulancingo se reparó y configuraron las cámaras de video vigilancia; en cuanto a maquinaria se dio mantenimiento esmeril, purificadora de agua, colocación de tornillería y limpieza de tornos y fresadoras, reparación de cableado de una planta de soldar, reparación de podadora de pasto de tipo carro.

Avance de indicadores tácticos

Con relación a estos indicadores, por tratarse del trimestre enero-marzo, aún no es posible contar con resultados, derivado que éstos únicamente se dan a partir del tercer trimestre debido a que la frecuencia de medición en el sector educativo es anual, por lo que el avance de estas actividades se presentará en el cuarto trimestre; es importante comentar que se ha estado trabajando con el área de planeación de la Secretaría de Educación Pública del Estado para presentar las evidencias de los resultados del año inmediato anterior con la finalidad de obtener la validación de la Unidad de Planeación y Prospectiva.

**COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO
SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA 2020
(ENERO-MARZO)**

ASPECTOS PRESUPUESTALES

En lo que se refiere a los aspectos presupuestales del Colegio, los ingresos al 31 de marzo del 2020 fueron de **\$26,246,076.93** de los cuales de ingresos federales **\$16,549,544.00**, ingresos fiscales (Estatal) **\$4,968,431.50** e ingresos propios **\$4,728,101.43**, el Colegio registró un presupuesto de **\$24,301,919.41**, de los cuales se ejercieron **\$21,409,769.32**.

En cuanto al Programa de Racionalidad, Disciplina y Eficiencia del Gasto Público, para dar cumplimiento se continúa aplicando e innovando estrategias de ahorro necesarias sin pasar por alto la calidad de los servicios para la operatividad de los planteles.

En cuanto al Programa anual de adquisiciones, arrendamientos y servicios, se realizaron pagos de los servicios básicos de agua, teléfono, luz y seguro vehicular, así mismo se realizaron otros pagos necesarios de partidas que correspondían a partidas licitables, con el objetivo de brindar un servicio de calidad a la comunidad estudiantil.

Con respecto al programa de infraestructura y equipamiento, aún no se ha generado gasto, ya que las partidas pertenecen a los procesos de licitación y se llevarán a cabo en los próximos trimestres.

En el periodo que se informa, y con fundamento en lo dispuesto en los Artículos 13, 16, 17 y 18 de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública para el Estado de Hidalgo, en el Colegio, se recibieron y atendieron 7 solicitudes y en cumplimiento al artículo 69 de la misma Ley, se informa que se ha trabajado tanto en el portal de este Colegio como en la Plataforma Nacional, para que de forma permanente y actualizada se cumpla con la información requerida en los 48 rubros, sin embargo para este primer trimestre, no se ha recibido la evaluación del Portal de Transparencia por parte de la Dirección General de Transparencia y Unidad de Transparencia de la Secretaría de Contraloría, motivo por el cual se mantiene el porcentaje recibido en el cuarto trimestre 2019, en donde como resultado se obtuvo un índice global de cumplimiento de 87.63%.

**COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO
SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA 2020
(ENERO-MARZO)**

En lo que respecta a los laudos laborales, se informa, que no se dictó ningún Laudo en contra de este Organismo, por lo que no se ha realizado pago alguno, ni gestionado trámite para tal efecto. Así mismo a la fecha se informa que se encuentran interpuestas dos demandas de carácter laboral en contra del Colegio.

En otros aspectos puedo comentar que durante el primer trimestre del presente ejercicio se llevaron a cabo las siguientes actividades:

El 6 de enero participé en la reunión general de planeación de las actividades 2020, convocada por la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo para que niñas, niños y jóvenes reciban una educación que les brinde la oportunidad de salir adelante.

Como parte de la Estrategia de Evaluación de la Educación Media Superior (EVALUEMS), capítulo: Estrategia General para el Egreso de la Educación Media Superior EGEEMS, el Colegio participó con diez docentes de los planteles Pachuca, Pachuca II y Tulancingo, en las mesas de trabajo llevadas a cabo el 21 y 22 de enero, para desarrollar Manuales de aprendizaje, para los alumnos y docentes, en las habilidades de Comunicación y Matemáticas, con el objetivo de fortalecer tan importantes conocimientos que son indispensables en la formación de los estudiantes que cursan el sexto semestre y desean continuar sus estudios al nivel Superior.

El 27 de enero alumnos del colegio recibieron de manos del Gobernador Omar Fayad paquetes de libros de texto gratuitos, así como útiles escolares SIDEMS para el semestre febrero-julio 2020, con el objetivo de brindar más apoyo a la economía de las familias hidalguenses.

El día 5 de febrero ante la presencia de alumnos, docentes, padres de familia, autoridades educativas y empresarios se realizó la bienvenida oficial del semestre febrero-julio 2020 del Colegio en el Plantel Pachuca, evento en el cual se hizo entrega simbólica de certificados de habilidades a maestros, libros, aulas digitales, equipamiento y mobiliario para beneficio del plantel, así como un paquete de útiles escolares; apoyos que coadyuvan a la economía familiar y benefician directamente a un total de 3304 alumnos y 202 docentes. En este acto el Director General del CONALEP Nacional Dr. Enrique Ku Herrera, reconoció el trabajo que realiza el Gobernador Omar Fayad a favor de la educación en Hidalgo.

**COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO
SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA 2020
(ENERO-MARZO)**

Con el fin de impactar de manera positiva en el aprendizaje de las y los estudiantes y brindarles herramientas para su futuro, se capacitó de manera simultánea a docentes del CONALEP Hidalgo en cuanto al uso de las aulas digitales, uso de las TIC's y contenido de libros de texto el día 6 de febrero.

El 7 de febrero asistí en representación del Subsecretario de Educación Media Superior y Superior; Ing. Juan Benito Ramírez Romero, al Protocolo de Entrega de Certificados en el estándar de competencias "Propiciar el Aprendizaje Significado en la Educación Media Superior y Superior", evento en el cual se entregaron a 81 docentes y 18 directivos de la Universidad Politécnica de Francisco I. Madero.

Una de las instrucciones que el Gobernador del Estado Omar Fayad ha planteado, es la articulación del sistema educativo a través del Espacio Común de Educación Media Superior (ECEMS) por medio del trabajo colaborativo, permitiendo así la atención que demanda la población de este nivel educativo, sumando esfuerzos para obtener resultados positivos. Es así como este Colegio se integró el día 10 de febrero a la revisión del Marco Curricular de la Educación Media Superior, con la participación en mesas de trabajo junto con los directores de los 6 planteles.

El Plantel Villa de Tezontepec participó el 13 de febrero en el Pabellón Gastronómico Artesanal con alumnos de la Carrera de Profesional Técnico Bachiller de Alimentos y Bebidas "Pozole Rojo", evento organizado por la Secretaría de Turismo de Hidalgo.

La parte sustantiva del Colegio es lograr la permanencia del alumno para que concluya satisfactoriamente su formación, para ello se gestionó un curso de capacitación exprofeso para el personal de los planteles, el cual se llevó a cabo en las instalaciones de Oficinas Nacionales del CONALEP en Metepec, estado de México el 18 de febrero 2018, teniendo como resultado herramientas para análisis de casos en riesgo por situaciones emocionales, de adicción, integración, violencia familiar, así como la simplificación de formatos para formalizar las acciones que se realicen.

**COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO
SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA 2020
(ENERO-MARZO)**

El 18 de febrero participé en la reunión de la Comisión Estatal para la Planeación y Programación de la Educación Media Superior Hidalgo presidida por el Secretario de Educación Pública; Atilano Rodríguez Pérez, para fortalecer acciones a favor de dicho nivel educativo.

En el marco de la celebración del Día de la Bandera Nacional encabezada por el Gobernador del Estado Omar Fayad, el 24 de febrero se llevó a cabo el abanderamiento de 75 escoltas de dependencias y organismos públicos, evento en el cual se recibió el abanderamiento de la escolta de la Dirección General de este Colegio.

El 2 de marzo asistí al plantel Villa de Tezontepec para supervisar las acciones de mantenimiento y equipamiento, así como saludar y escuchar inquietudes de los alumnos y personal que opera en el plantel.

El 6 de marzo se hizo entrega de reconocimientos a 9 trabajadores del Colegio, por haber cumplido 30, 20, 15 y 10 años de servicio ininterrumpidos, en presencia del Subsecretario de Educación Media Superior y Superior, Ing. Juan Benito Ramírez Romero; el Subdelegado de la SEP en Hidalgo; Mtro. Jesús López Serrano, así como del Secretario General del Sindicato Único de Trabajadores del CONALEP; Carlos Tirso Robles Ostos, directores de área y de planteles.

El 9 de marzo del 2020, los Directores de Plantel y el enlace de Género del CONALEP Hidalgo inician en línea el Diplomado de bases teóricas de la perspectiva de género, el cual tiene como objetivo dar a conocer las bases teórico conceptuales de la perspectiva de género, a través de la revisión de información documental y multimedia para dar respuesta a la necesidad de contribuir en la erradicación de todas las formas de violencia, discriminación, desigualdad o maltrato que aún se presentan en las escuelas de la entidad y que transgreden los Derechos Humanos, así mismo coadyuvan a los objetivos planteados en el Programa Transversal de Perspectiva de Género 2017- 2022 del Gobierno del Estado de Hidalgo y el Programa Sectorial de Educación 2017 – 2022. Información que les permitirá implementar estrategias sólidas para mantener un ambiente de sana convivencia.

**COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO
SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA 2020
(ENERO-MARZO)**

La Secretaría Académica del CONALEP nacional, llevó a cabo el Seminario Nacional para el Fortalecimiento de la Docencia, en la Ciudad de Puebla del 11 al 13 de marzo 2020, para dar a conocer los elementos que han denominado como Plan Maestro para el Desarrollo de la Docencia, dentro del marco de la Nueva Escuela Mexicana, evento en el cual el Colegio tuvo participación con la asistencia de la responsable de Formación Técnica, teniendo como resultado el acercamiento con el estado de Veracruz, Tlaxcala, Puebla y Oaxaca para trabajar en nodos y lograr mejores resultados con la formación de los Docentes.

Con relación al Consejo Técnico Escolar de la Educación Media Superior (CTEEMS), se llevó a cabo la sesión intensiva en el mes de enero, así mismo en los meses de febrero y marzo las sesiones ordinarias correspondientes con objetivo continuar con el seguimiento de las estrategias que coadyuven para el fortalecimiento de las cuatro prioridades del Sistema Básico de Mejora, teniendo una intervención promedio de 182 participantes por sesión, correspondientes a personal docente, directivo, administrativo y de apoyo.

A partir del día 17 de marzo y por instrucciones del Gobernador del Estado de Hidalgo Lic. Omar Fayad Meneses, llevamos a cabo las medidas preventivas emitidas por las Secretarías de Salud y de Educación de Hidalgo ante el COVID19 en los seis planteles y la Dirección General aplicando el operativo escudo.

En este primer trimestre se asistió a reuniones de la Academia de Bienestar y Seguridad Escolar, para dar atender algunas actividades entre ellas la evaluación Psicopedagógica a realizarse en nuestro Colegio con la finalidad de detectar en los estudiantes aspectos relacionados con discapacidad, aptitud sobresaliente, condiciones socioemocionales, espectro autista, diversidad, etc., para tal efecto, el 17 de marzo se realizó la prueba piloto de esta evaluación en el Plantel Tizayuca a los alumnos de 2º semestre.

Como parte de la estrategia que implementó el Gobernador del Estado Omar Fayad “Operativo Escudo”, para evitar la propagación del Coronavirus, a partir del 20 de marzo se suspendieron las actividades en las instituciones de educación en todos los niveles y para que los alumnos no resultaran afectados en su desarrollo académico, instruyó los servicios de educación a distancia, en la cual el CONALEP ha llevado a cabo en todos sus planteles; “Mi Escuela en Casa”.

**COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO
SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA 2020
(ENERO-MARZO)**

El 26 de marzo el CONALEP nacional realizó la Convocatoria del curso en línea “Enseñando desde Casa”, en el cual están inscritos 159 maestros de los seis planteles, con el objetivo de conocer diferentes plataformas y herramientas que les apoyen para planear sus clases y atender a sus alumnos de tal forma que permita dar continuidad a los contenidos curriculares ante la contingencia a la cual nos enfrentamos.

Para atender a los alumnos en aspectos psicológicos, físicos, se conformó la “Ficha de Identificación para alumnos de Nivel Medio Superior”, la cual se aplicó el pasado 23 de marzo mediante la plataforma Google Drive como prueba piloto a los alumnos de Segundo semestre del plantel educativo Tizayuca, los resultados para la atención de casos de alumnos con algún aspecto de discapacidad o con aptitudes sobresalientes, serán canalizados al plantel para su seguimiento, una vez que se termine el proceso de análisis de las fichas registradas.

Se informa que 8 alumnas de los planteles se encuentran tomando de manera virtual las sesiones sabatinas para recibir mentorías en las áreas de Ciencia, Tecnología, Ingeniería, Artes y Matemáticas (STEAM, por sus siglas en inglés) como parte de la convocatoria “Mujeres STEAM Futuras Líderes”, además de que también los 6 planteles se encuentran participando en la convocatoria “Escuelas por la Tierra” que tiene como objetivo incorporar procesos de gestión ambiental y prácticas escolares.

Respetables integrantes de esta Junta de Gobierno, estas fueron las actividades sustantivas y relevantes que durante este trimestre se han realizado en el Colegio.

Por su atención, ¡gracias!